

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.245

Segovia.- Miércoles 2 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## En los frentes de Madrid y Alava se cogieron ayer nueve carros de asalto

### Aravaca ocupado parcialmente, con lo que se cortan las comunicaciones de Madrid con El Escorial y Guadarrama

#### EL PARLAMENTO ROJO SE REUNE EN VALENCIA "VIGILADO" POR AVIONES

PASCUAL LEONE SE FELICITA DE LA AYUDA PRESTADA POR RUSIA Y OFRECE EL APOYO DE LOS REPUBLICANOS

Valencia, 1.—Desde las 16,20 hasta las 19 horas de hoy ha estado reunido el Parlamento rojo. Se votó por unanimidad una moción de confianza al Gobierno de Largo Caballero. Se acordó enviar un telegrama de simpatía a Herriot, a la Cámara de Comunes, a Méjico y a Moscú. Las sesiones se suspendieron hasta nuevo aviso.

#### COMO SE DESARROLLO LA SESION

Valencia, 1.—Media hora antes de comenzar la sesión comenzaron a llegar diputados y periodistas al Ayuntamiento, en cuyo salón de actos, capaz para unas doscientas personas, se reunió el Parlamento rojo. En la tribuna diplomática se encontraba únicamente el representante de los soviets.

Una escuadrilla de aviones de caza estuvo volando sobre el edificio durante la sesión.

Los diputados socialistas tomaron asiento detrás del banco del Gobierno. Los comunistas, en fila, detrás de los socialistas, y a continuación de éstos los republicanos de derechas. Presidió Martínez Barrio. Naturalmente, todos los reunidos pertenecen al Frente Popular. El Gobierno fué aplaudido al aparecer en el salón.

MARTINEZ BARRIO lee un proyecto de ley concediendo validez a todos los decretos publicados desde el 16 de Julio al 30 de Noviembre. Hecho esto, lee su discurso. A continuación habla el jefe del Gobierno Largo Caballero.

PASCUAL LEONE felicita al Gobierno por la solidaridad conseguida de la C. N. T. y por los auxilios que ha logrado de Rusia. Aseguró al Gobierno el apoyo de los republicanos.

RUIZ FUNES se expresa en los mismos términos que el anterior.

P. COROMINAS, miembro de la Esquerda de Cataluña, afirma que esta región no está ya en régimen de Estatuto y que ahora se siente española como nunca. Los catalanes están en el frente de Aragón defendiendo al resto de España.

A continuación hablaron, entre otros oradores, Enrique de Francisco, por los socialistas, y Angel Pestaña, por los sindicalistas.

#### Desacuerdo entre Madrid y Barcelona por el reparto de material de guerra

Burgos, 1 (11 n.).—Informes de París afirman que entre los gubernamentales de Madrid y Barcelona existe desacuerdo para efectuar el reparto de material de guerra enviado por Rusia.

Los madrileños quieren la totalidad de éste, a lo que se opone Barcelona.

#### 60.000 personas en un mitin anticomunista celebrado en Coimbra

Coimbra, 1.—Se ha celebrado un grandioso mitin anticomunista, en el que participaron unas sesenta mil personas. Entre los oradores figuraba el ministro del Interior.

Todos tuvieron palabras de admiración para el jefe del Gobierno portugués Oliveira Salazar, y se oyeron muchos vivas a España.

#### La Comisión parlamentaria inglesa horrorizada de la situación de Madrid

Burgos, 1 (11 n.).—La Comisión parlamentaria inglesa se halla horrorizada de la situación de Madrid, notándose la falta absoluta de víveres y hasta de medicinas.

La maniobra envolvente de la capital se efectúa con éxito completo por los nacionales.

#### POR QUÉ SE FACILITA CARNET DE IDENTIDAD A LOS MINISTROS

San Juan de Luz, 1.—A raíz de los incidentes ocurridos entre milicianos rojos españoles y extranjeros, por no querer éstos reconocer el carácter de ministros a los miembros del Gobierno de Valencia, se ha creado el carnet de identidad de los ministros. Estos irán firmados por los jefes de las milicias y por los representantes de los soviets.

#### UN ULTIMATUM DE LARGO CABALLERO AL EMBAJADOR DE CHILE

Tenerife, 1.—Largo Caballero dirigió al embajador de Chile un ultimatum para que entregase los trescientos refugiados españoles que están en la Embajada, pero dicho diplomático se ha negado rotundamente a entregarlos.

#### LOS EXTRANJEROS QUE LUCHAN CON LOS ROJOS ESPAÑOLES

Tokio, 30.—El ministro de Relaciones Exteriores anuncia que por informaciones recibidas en el Departamento, se sabe que en el Ejército rojo de España luchan veinte mil rusos y otros 5.000 individuos de distintas nacionalidades.

#### EL VIAJE DE UN CORRESPONSAL DE UNITED PRESS DESDE VALENCIA A MADRID

Madrid, 1.—Un corresponsal de la United Press acaba de llegar del litoral del Mediterráneo.

Ha dicho que por la carretera de Valencia a Madrid encontró filas interminables de vehículos de todas clases transportando mujeres y niños desde la capital de España a la capital levantina. A través de los vidrios, podía apreciarse el rostro demacrado de los evacuados.

Los fulgores de los incendios en distintos lugares de Madrid se ven desde bastantes kilómetros antes de llegar a la ciudad. Durante la noche sólo los resplandores del fuego iluminan siniestramente la ciudad, pues no funciona el alumbrado eléctrico.

Atravesando barricadas y trincheras pudo llegar a la Glorieta de Atocha. El automóvil cayó dentro de un hoyo hecho por un obús de artillería. Gran trabajo costó extraer el coche a pesar de la ayuda de varios milicianos, los cuales, al final de la tarea, exigieron retribución por el servicio.

#### Solemne traslado de la imagen de la Inmaculada desde San Martín a la Catedral

Con motivo de la solemne novena que en honor de la Inmaculada Concepción empezará el próximo sábado en la Santa Iglesia Catedral, mañana, a las cuatro de la tarde, se verificará el traslado de la imagen de la Virgen, desde la iglesia parroquial de San Martín a nuestro primer templo.

Al acto, que revestirá gran solemnidad, están invitadas nuestras autoridades militares y civiles. Presidirá la procesión, con las autoridades, el excelentísimo y reverendísimo Prelado de esta Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero.

Darán escolta a la imagen de la Inmaculada secciones de milicianos de Acción Popular, Requetés y Falange.

En las filas, formarán todas las secciones de Hijas de María, y niñas de las escuelas y colegios de la ciudad, con sus banderas y estandartes y fieles en general.

La procesión tendrá carácter de rogativa y constituirá un gran acontecimiento religioso en el que Segovia ha de poner, sin duda, una vez más, de relieve sus acendrados sentimientos religiosos y devoción a la Inmaculada, Patrona de España.

#### Los préstamos para la siembra de trigos

Orden aclarando y ampliando algunos extremos de los contenidos en la de 28 de Octubre último, para cumplimiento de Decreto número 51 sobre préstamos para siembra de trigo

Atendiendo a las circunstancias excepcionales invocadas por numerosos agricultores favorecidos por el Decreto número 51, de 26 de Octubre último, sobre préstamos para la siembra de trigo, y con el fin de que quede ésta asegurada también en todos aquellos casos de excepción invocados, ya que el interés nacional así lo reclama, se estima necesario, para que el crédito concedido alcance la profusión que se pretende y rinda la finalidad deseada, aclarar y ampliar el orden de esta Presidencia, dictada en 28 de Octubre para cumplimiento de dicho Decreto, y a tal objeto se dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Independientemente de la prenda que represente la cosecha futura, la garantía a responder del préstamo para siembra de trigo de que se habla en el artículo primero de la orden de 28 de Octubre de esta Presidencia, para cualquiera de los casos a), b) y c) a que se acojan los peticionarios, de no poseer éstos garantía bastante aislada o colectivamente, podrá ser ofrecida por fiador o fiadores solidarios que, tributando o no por territorial o industrial, tengan solvencia suficiente integrada por bienes o derechos que se citan en el último párrafo del artículo segundo de dicha orden; fiador o fiadores que podrán ser personas neutrales o jurídicas como Sindicatos, Entidades, Federaciones, Municipios, etc., que responderán solidariamente con todos sus bienes.

Art. 2.º El artículo segundo de mencionada orden complementaria quedará ampliado como sigue:

d) En cuantos casos especiales, calificados así, por no poder ofrecerse las garantías normales señaladas en repetida orden, podrán concederse estos préstamos una vez reconocida la imposibilidad de tales afianzamientos, con la sola garantía prenda de las cosechas para cuya siembra se solicita el auxilio, pertenecientes a todos los así beneficiados dentro de cada término municipal, quienes responderán solidaria y mancomunadamente con sus respectivas futuras cosechas, que quedarán pignoriamente afectadas por dichas operaciones crediticias.

Art. 3.º Queda ampliado hasta el día 15 de Diciembre próximo el plazo de presentación de peticiones de préstamos para siembra señalado en el artículo cuarto de repetida orden.

#### Es deshecho un intento de reacción de las tropas marxistas

##### Ataques del enemigo rechazados en Andalucía y en el norte de Alava

Burgos, 1 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en su número de hoy, lo siguiente:

En la jornada de hoy la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en el sector Sur de la séptima División. La del enemigo ha sido de alguna consideración en el frente de Asturias, donde ha efectuado fuerte ataque sobre las posiciones del sector de Gurulles, que ha sido violentamente rechazado.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación continúa sin modificación.

#### Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

##### EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Sin novedad.

Sexta División.—En el frente al Norte de Alava el enemigo intentó ejecutar un ataque sobre Villarreal, siendo rechazado con gran energía, abandonando treinta muertos y apoderándose, además, de tres carros blindados.

Séptima División.—En los barrios de Madrid el enemigo intentó reaccionar ofensivamente sobre nuestras líneas con su artillería, ametralladoras y carros rusos, de los cuales cuatro quedaron en nuestro poder y dos inutilizados en las inmediaciones de nuestras líneas, siendo destrozadas las fuerzas que intentaban seguirlos. En los flancos de los frentes de combate también se intentó una ofensiva por contingentes enemigos, con el mismo resultado, sufriendo un elevadísimo número de bajas y cogiendo nuestras tropas cuarenta prisioneros y un sinnúmero de muertos abandonados por los rojos.

División de Soria.—Sin novedad.

##### EJERCITO DEL SUR

En Andalucía el enemigo atacó el pueblo de Villarca, siendo rechazado, saliendo la guarnición en su persecución y cogiéndole veintisiete muertos de los muchos que tuvo, entre ellos un teniente llamado Casa. Además, se recogió numeroso armamento, no tomando más por no alejarse demasiado de los puntos que la guarnición tiene a su cargo. En Almedinilla también fué castigada una partida enemiga, cogiéndola muchos muertos con armamento. Se presentaron setenta personas huídas del campo enemigo y un guardia civil.

Entre las municiones cogidas en el frente de Madrid a los muertos y prisioneros enemigos, se han encontrado gran cantidad de balas convertidas artificialmente en «dum-dum», lo cual es una muestra más de la barbarie roja.

#### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

#### El ministro de Relaciones Exteriores del Japón dice que el ejército rojo español luchan 25.000 extranjeros

##### PRISIONEROS PERTENECIENTES A LA «COLUMNA DE INTELECTUALES»

Salamanca, 1.—Los milicianos hechos prisioneros por los nacionales han manifestado que pertenecen a la «Columna de intelectuales». Según ellos, el que intenta desertar es fusilado en el acto. Así ocurrió ayer a radiodifusión, a la vista de los nacionales. Estos pudieron ver que cuatro milicianos rojos intentaban pasar a las filas del Ejército, pero fueron muertos por la espalda por sus propios compañeros.

También han dicho que el abastecimiento de municiones se realiza por carreteras secundarias en camiones

que, después de descargar aquéllas, son utilizados en la evacuación de no combatientes.

##### ALARMA EN VALENCIA

Valencia, 1.—Anoche se oyó el toque de alarma de las sirenas. Inmediatamente fueron apagadas las luces.

Lo raro es que no se oyó ruido de aviones ni estallidos. No se ha dado explicación alguna.

##### DE PARIS DICEN QUE ARAVACA HA SIDO TOMADO

París, 1.—Noticias recibidas de Salamanca dan cuenta de que las fuerzas nacionales prosiguen victoriosas su avance empezado el domingo. Ha

sido ocupado el pueblo de Aravaca, quedando cortada la carretera que pone a Madrid en comunicación con El Escorial y con el Guadarrama por la carretera que conduce a dicho Real Sitio y a La Coruña.

Todas las líneas de Madrid están sometidas a un intenso bombardeo de la aviación, mientras la artillería bate duramente el paseo de Rosales y la Moncloa.

##### LAS MANIFESTACIONES PRO RENDICION

Tenerife, 1.—Diariamente se suceden las manifestaciones de la población civil madrileña pidiendo la rendición. Una de ellas, muy numerosa, compuesta en su casi totalidad por mujeres y niños, se situó frente al ministerio de la Guerra, pero el mando rojo ordenó despejar, a lo que se negaron los manifestantes. Las milicias intervinieron y se produjo un tumulto que terminó al hacer aquéllas uso de las armas, causando víctimas.

##### OCUPACION DEL SANATORIO DE BUENAVISTA?

Lisboa, 1.—La emisora Radio Nacional Portuguesa comunica que las fuerzas nacionales han ocupado en Madrid el Sanatorio de Buenavista, causando importantes pérdidas al enemigo.

##### ATAQUE HACIA EL CENTRO DE MADRID

Tenerife, 1.—Los nacionales, partiendo de la línea de la Ciudad Universitaria, atacaron hacia el centro de Madrid. La artillería actúa sobre los alrededores del cuartel de la Montaña. Los rojos, por su parte, dispararon su artillería sobre el puente de pontones con propósito de destruirle.

##### REPROCHES A MIAJA POR HABER PEDIDO EL ARMISTICIO

San Juan de Luz, 1.—El Gobierno rojo de Valencia ha reprochado al general Miaja por haber pedido el armisticio.

##### EN CUARTA PLANA:

#### Desde el kilómetro 5

Por JOAQUIN ARRARAS

#### Nuestras fuerzas se apoderan de Casa Quemada, en la Casa de Campo y de la estación de Pozuelo y el camino de Aravaca

Se calcula que desde el comienzo del cerco de Madrid los rojos han tenido más de veinte mil bajas

Burgos, 1 (11 n.).—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo ha transmitido el siguiente extracto de su cronica de las operaciones militares sobre Madrid:

La noche última, aprovechando la bonanza del tiempo, el enemigo atacó el frente de la Casa de Campo. El ataque fué precedido de preparación de artillería. Nuestras fuerzas recibieron, durante toda la noche, el fuego del enemigo, el cual, ya de día, se lanzó a fondo, apoyado en siete tanques, a los que seguían numerosos contingentes de infantería. El choque fué tremendo, y nuestras tropas no sólo salieron victoriosas, sino que destruyeron líneas enemigas y se apoderaron de cuatro de los siete tanques, además de hacer gran número de prisioneros. Con menos intensidad siguió la jornada y nuestras fuerzas tomaron la iniciativa y se apoderaron de Casa Quemada, un ventajoso de la Casa de Campo, sobre la misma línea del ferrocarril del Norte, sin que sirviera de nada la tenaz defensa que opusieron los rojos.

Por su parte, otra columna terminó la limpieza de las casas de Pozuelo, en alguna de las cuales sacó al enemigo a punta de bayoneta y con bombas de mano. El número de bajas causadas a los rojos ha sido enorme. A primera hora de la tarde quedaron en nuestro poder la estación de Pozuelo y el camino de Aravaca, en cuyas primeras casas había avanzadillas nuestras.

Por el sector de Pinto y Valdemoro los rojos intentaron un contraataque y fueron castigados por nuestros escuadrones.

Muchos muertos y prisioneros cogidos al enemigo son extranjeros. Se calcula que, desde el comienzo del cerco de Madrid, los rojos han tenido más de veinte mil bajas, lo cual demuestra la cantidad de auxilios extranjeros que siguen recibiendo.

La jornada ha sido de durísimo castigo para el enemigo. Para nosotros ha sido gran importancia las posiciones conquistadas en Pozuelo y en la Casa de Campo.

Nuestra aviación actuó desde las nueve y media de la mañana sobre Madrid, y se vieron grandes columnas de humo y, en algunas partes, llamas.

## La charla de anoche del general Queipo de Llano

Sevilla, 1 (11 n.)—Buenas noches, señores. Ya he dicho muchas veces que un caballero no puede sentirse nunca molesto por las apreciaciones de un canalla.

Es una cosa que tiene mucha gracia, el que ahora les molesten a los marxistas los bombardeos nuestros y pongan el grito en el cielo, cuando nosotros estamos bombardeando una zona atrincherada y defendida con cañones, y en cambio ellos han bombardeado Córdoba, Granada y Cádiz, ciudad esta última situada a más de 200 kilómetros de sus líneas y que no había que temer pudieran tomar; destruyeron Toledo y han bombardeado otras zonas. Últimamente Algeciras.

En el combate de ayer tuvimos dos muertos y cuatro heridos, de ellos uno de bala explosiva, que todavía está sangrando y al que pudieran ver los ingleses que han venido llamados por los marxistas.

Podían ver también el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, al que asisten todos los años más de cuarenta mil romeros, para rendir homenaje a la Virgen, que está siendo bombardeado por la aviación y los cañones (han puesto más de dos mil bombas), a pesar de no ser objetivo militar ni camino alguno y en el que hay 1.200 mujeres y niños y 200 guardias civiles. No creo que ese Gobierno marxista sea más fuerte con conseguir la rendición de esas mujeres y niños.

Y esa canalla que bombardea esa iglesia de esa manera tan descarada nos culpa a nosotros de salvajes.

¡Salvajes! Así califican a los hombres dignos y de bien, quienes no tienen la menor idea del honor y del deber.

Ciento cincuenta guardias civiles, mandados por un capitán dignísimo, son los que defienden ese Santuario.

Y ahora vamos con el parte oficial marxista. En el de hoy dicen que las calles de Grado, donde reside el mando fascista, están fuertemente cañoneadas por ellos. ¿En qué quedamos? Ellos protestan de que nosotros bombardeamos Madrid, plaza fuerte, y ellos bombardean Grado, que no es plaza fuerte. De modo que bombardear Madrid es una salvajada y Grado no.

Es muy curioso. ¿Qué concepto tienen ellos de lo que es una salvajada?

Quiero creer en la rectitud de los diputados ingleses y mantengo la invitación que les hice en mi charla de ayer. Dicen que no vienen en misión oficial, sino particular y si traen ya una idea preconcebida y parcial, les diré que son tan indignos como ese pueblo marxista que vienen a proteger e indignos de pertenecer al noble pueblo inglés.

Esa invitación está repetida por una dama inglesa, que ha escrito al general Queipo de Llano una carta en ese sentido, y en la cual detalla los lugares y rastros de la furia roja que podrían contemplar.

Por otra parte no resisto al deseo de leer otra carta que he recibido de San Sebastián, en la que me dice cosas muy interesantes. Por ejemplo: el firmante califica de infierno la situación de Santander, donde han sido asesinados numerosos sacerdotes y encarceladas mujeres por ser católicas y donde los amigos del Ejército esperan ansiosamente su liberación.

También en Bilbao los nuestros suspiran por la entrada de las tropas. ¿Resistirá Bilbao? Yo creo que lucharán fuera de la capital, pero no en ella, a pesar de los tanques y de los rusos.

Dice que le parece un sueño encontrarse en territorio liberado y expresa su agradecimiento a los marinos ingleses, en uno de cuyos barcos salió de Bilbao, lo que contrasta con el trato que les dieron los franceses. Al fin, del «frente popular»...

Otra carta, sigue diciendo el señor Queipo de Llano, tenía interés en leer, pero la he dejado en un cajón y ya no está el que tiene la llave. Era la carta de una sobrina mía, que logró huir también del infierno marxista cuando ella y su marido iban a ser fusilados por ser amantes de la Patria. Yo desde aquí les envío un saludo.

Si los parlamentarios ingleses son hombres dignos y amantes de la verdad, que acepten la invitación, y aquí les esperamos. Ya hace dudar de su buena fe la carta de la señora que he leído y ese telegrama que hay de Londres pidiendo camiones para evacuar Madrid, camiones que no vendrán después del Decreto y el acuerdo de la Cámara inglesa, porque significaría un quebrantamiento de la neutralidad.

### Litvinoff, "ateo honorario,"

Varsovia, 1.—El Consejo central de los ateos ha nombrado a Litvinoff «ateo honorario». Este, en una carta, ha agradecido tal «dignidad» y ha expresado que no sólo en la U. R. S. S., sino en el extranjero y también en Ginebra, procurará, con sus actividades, hacer honor al nombramiento.

### El Gobierno rojo de Valencia no niega que Madrid caerá pronto

Burgos, 1 (11 n.)—Comunican de Roma que declaraciones recientes del Gobierno rojo de Valencia no han negado que Madrid caerá pronto en

poder de las tropas nacionales; pero que esto no es más que un episodio y la guerra tendrá más duración.

También participan de París que numerosos corresponsales de Prensa aseguran que se debilita la defensa en la capital de España y que los rusos dispararon contra los milicianos que abogaban por la rendición y contra las mujeres que protestaban por la falta de alimentos.

### ¿Llegan a un acuerdo para abandonar Madrid Martínez Barrio y Largo Caballero?

Berlín, 2 (madrugada).—La entrevista celebrada en Barcelona entre Martínez Barrio y Largo Caballero ha tenido como consecuencia llegar a un acuerdo para abandonar Madrid y concentrar sus efectivos en Cataluña.

Roma, 1.—Noticias de última hora, procedentes de Barcelona, dan cuenta de que en el día de hoy celebraron una entrevista Martínez Barrio y Largo Caballero sobre la conveniencia de abandonar Madrid en vista de que parecen inútiles las tentativas de defensa.

## EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

### Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz y con asistencia de los señores diputados gestores don Esteban Rey Gonzalo, don Román Velasco San Miguel, don Alfonso Arroyo Zúñiga y don Leopoldo Moreno Rodríguez; del secretario accidental don Nicolás Sanz Santos y del interventor de fondos provinciales, don Gregorio García Chinchilla, celebró sesión ordinaria en el día de ayer la citada Comisión gestora, adoptando los siguientes acuerdos:

Inscribir en el correspondiente turno de subsidio de lactancia la petición formulada por el vecino de Cabezuela Froilán Martín, para uno de sus hijos gemelos, llamado Martín de Martín Matamala.

—Que en lo sucesivo, y para la concesión de los correspondientes subsidios de lactancia, se pidan informes a los señores alcalde, cura párroco, juez municipal y médico titular de cada localidad de los respectivos solicitantes.

—Autorizar al señor director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia para que, por administración y sin formalidades de subasta, adquiera, como en años anteriores, los suministros que sean precisos para dichos Establecimientos durante el próximo año de 1937, y cuya cuantía no exceda de 15.000 pesetas.

—Aprobar los pliegos de condicio-

### Falange Española de las J. O. N-S

Se ordena a las señoritas estudiantes afiliadas a Falange Española de las J. O. N-S, de esta capital, se presenten en nuestra sección femenina de once de la mañana a una de la tarde.

Se ordena, asimismo, a todos los camaradas estudiantes que actualmente se encuentren en nuestra capital, se presenten con la mayor brevedad posible en nuestras oficinas (San Facundo, 1), de once de la mañana a una de la tarde.—El jefe local.

Arriba España.

### Contabilidad

Se pone en conocimiento de todos los proveedores de F. E. que a partir de hoy solamente harán efectivos los vales que lleven el sello de «Contabilidad» o la firma del intendente provincial, teniendo en cuenta que desde esta fecha deberán presentar inmediatamente para su cobro en estas oficinas (San Facundo, 1) las facturas correspondientes a los citados vales.

Segovia, 1 de Diciembre de 1936. El jefe administrativo, J. Ayuso.

Arriba España.

## MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268

Accidentes del trabajo en la industria

Dos años de vida y un fondo reserva superior a 60.000.000 de pesetas. Una minoría de industriales y comerciantes SEGOVIANOS hemos conseguido este brillante Balance

Acudid todos a formar parte de nuestra MUTUALIDAD para el cumplimiento del Decreto número 118 de la Junta Nacional

Oficina Técnica de Seguros Informes gratuitos

Dependencias y estudio de los señores diputados gestores, instancias de los empleados temporeros de la Corporación y presidente de la Asociación de funcionarios provinciales, solicitando los primeros su estabilidad y alguna mejora, y el segundo la reorganización general de los funcionarios de la Corporación y de los servicios y régimen interior de la misma y departamentos que de ella dependen.

—Desestimarse instancia del vecino de Arevalillo de Cega, Marcos Velasco Herrero, por lo que solicitaba su nombramiento como peón caminero provincial, por haber un turno de oposición en expectación de destino.

—Aprobar la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del mes de la fecha, presentada por la Intervención de fondos provinciales.

—Dejar sobre la Mesa, para su estudio por los señores diputados gestores, el anteproyecto de presupuesto presentado por el señor interventor de fondos provinciales, para el próximo año de 1937.

—Conceder una moratoria para el pago de las rentas a los colonos de

Fuentemilanos, que llevan fincas en arrendamiento, propiedad de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, y correspondiente a la última recolección.

### Cooperativa de compras de Cantimpalos

Se compra carne de cerdo a precios corrientes

### La Generalidad se preocupa del racionamiento de Barcelona

Burgos, 1 (11 n.)—Noticias de Toulouse dan cuenta de que cada vez es más difícil la entrada de barcos con alimentos en el puerto de Barcelona y que la Generalidad se preocupa del racionamiento del vecindario.

Burgos, 1 (11 n.)—Radio Tenerife ha transmitido la noticia de que se realizaron gestiones por la Junta de Defensa de Madrid para entregar la plaza, pero que, enterado Largo Caballero, destituyó a dicha Junta y al general Miajas.

### LAS RADIOS ROJAS DAN COMO EXITOS SUS FRACASOS

### No solo no han entrado los marxistas en Grado, sino que tenemos perfectamente asegurada la carretera de Oviedo

Burgos, 1 (11.30 n.)—La Oficina de Prensa del Cuartel general del Ejército del Norte ha facilitado esta nota:

«Aun cuando las emisoras de radiodifusión de los rojos están suficientemente desacreditadas, y aunque el público está convencido de que nuestros partes oficiales reflejan siempre la situación con la absoluta veracidad que es costumbre en quien no tiene necesidad de mentir, conviene, por una vez, llamar la atención sobre la emisión de anoche de Radio Gijón, que con el más perfecto aplomo aseguraba a sus oyentes que los rojos habían entrado en Grado, ametrallando a las gentes por las calles y cogiéndonos el material, al propio tiempo que una columna roja había atacado un convoy de camiones

nuestros en la carretera de Salas a La Espina. La verdad es que en Grado no ha entrado más rojo que un camión blindado apresado por nuestras fuerzas, que está expuesto al público en los jardines de la población; que hoy hemos recogido más de doscientos fusiles y dos ametralladoras abandonados por los rojos, sin perder un solo arma, y que tenemos perfectamente asegurada la carretera de Oviedo, donde la circulación es normal. Lo insólito del proceder que comentamos no es la desvergüenza de los dirigentes rojos, sino que sus huestes, maltrechas por el terrible escarmiento que sufrieron en el último ataque a Grado, sean capaces de soportar pacientemente tantos embustes.»



El joven

# D. Manuel García-Gutiérrez Redondo

Concejal representante de la Comunión Tradicionalista del excelentísimo Ayuntamiento de Segovia

Murió por Dios y por la Patria en el frente de Madrid

el día 1 de Diciembre de 1936

R. I. P.

## El excelentísimo Ayuntamiento de Segovia,

Participa tan sensible pérdida y ruega la asistencia al funeral que, por el eterno descanso del finado, tendrá lugar en la Iglesia parroquial de San Martín, a las once del día de mañana, jueves.

EVADIDOS DEL MADRID SOVIETICO

Don José Navarrete, conocido contratista de obras, a salvo de la furia roja

De Madrid a Francia, para volver a caer en el infierno separatista de «Euzkadí», ¿Qué ha sido del Padre Faustino Calvo? El doctor Górriz a salvo. Muerte del director de «La Época»

Palencia, 1.—El número de evadidos del Madrid rojo es incontable. A pesar de la estrecha vigilancia de los marxistas para impedir que nadie escape a su criminalidad, suman varios cientos los españoles que han pasado a engrosar, desde el Madrid soviético, las poblaciones de la España liberada.

Don José Navarrete, el conocido contratista de obras, que dirigió las obras del Frenocomio de Mujeres de Palencia, me habla hoy en una de las habitaciones del hotel Samaria, donde le hospeda con su distinguida esposa y seis hijos, de la angustiosa tragedia que ha representado su odisea desde su pisito tras la plaza del Progreso, a nuestra capital. Distanciado de su familia, a quien sorprendió el movimiento en la capital donostiarra, se todo su afán unirse a sus pequeños.

Vueltas e indagaciones en los cuartos en que después de la rendición del cuartel de la Montaña y las guardias de Alcalá y Guadalajara los que sintieron partícipes de las orbes de Odín, se ahitaban de sangre reciente—de 200 a 300 asesinatos diarios—entre los gritos soeces del H. P., en la Casa de Campo en el té, le llevaron por mediación de un amigo a verse con Salmerón, Izquierda Republicana. Pretendía ir a Francia y desde allí a San Sebastián. Pero todo fué inútil. No podía marchar al extranjero. El señor Navarrete venía pagando a los obreros—cinco obras estaba consiguendo entonces en Madrid—puntualmente, aunque la mayoría estaban enrolados en las milicias rojas.

Uno de aquellos—hombre de buen corazón—se presentó un día en su domicilio con una carta de la Casa del Pueblo, signada por la «Juventud local Obrera», en la que se decía que el patrono F. de T. no había convenido fuera a San Sebastián, haber cumplido siempre sus deberes sindicales.

Con este volante logró el ayudante de Riquelme (el general asesinado por los mismos marxistas) un salvoconducto para pasar a Port-Bou. Lo llevaba un tal Anselmo Fernández. Madrid, Valencia, Barcelona, frontera gerundense. Este fué el camino inmediato recorrido por el señor Navarrete. En la frontera le salieron al paso las milicias anarquistas que negaron validez al documento. Tenía que regresar a Barcelona para que allí le visara la «Conselleria de Governació de la Generalitat», cuya autoridad era nula, y el «Comite d'investigació de les milícies antifeixistes». Una semana le tocó «hacer cosas» en Barcelona, hasta que pudo tener su pasaporte.

San Sebastián, al salir el señor Navarrete, de Madrid, estaba dominado por los rojos, pero al llegar a Cerbera ya había caído en poder de los nacionales. Su familia fué trasladada a Guernica. Por mediación del consulado de Bayona—que le hizo firmar un documento salvando su responsabilidad—se embarcó en un barco de los Altos Hornos, incautado por los mineros bilbaínos, y en el que, después de navegar una noche entera por alta mar para esquivar a los «obous» nacionales que vivaban Machichaco, llegar a Bilbao. En Guernica cayó enfermo. Encontró allí su familia y a su amigo el arquitecto Cabanyes. En la región vasca, los marxistas comenzaban imponerse a los nacionalistas, y eran incautados los edificios religiosos, iniciándose la persecución contra los sacerdotes. Libre de su enfermedad y pretextando la imprescindible necesidad de reintegrarse a Madrid, «donde tenía—dijo a los separatistas vascos—que atender sus negocios de los que pendían varios cientos de hombres», obtuvo del Gobierno de Euzkadí—así reza el membrete del salvoconducto que me ha mostrado—pasaporte para llegar a Francia.

Hasta San Juan de Luz hizo la travesía en un barco inglés, en el que viajaron más de cien personas. La multitud del conde de Nava de Euzkadí, jefe de la oficina nacional de la población francesa, le facilitó el salvoconducto en territorio redimido por la frontera navarra.

Después de un mes de constante tranquilidad, nuestro amigo el señor Navarrete estaba a salvo entre los suocros. Hoy, cuando el recuerdo de los sucesos inquietos es su única pesadilla, se gracias a Dios por haberle liberado del infierno marxista, en el que estuvo una vez, dada su condición de patrono, estuvo a punto de ser fusilado.

Algunos detalles me proporciona en una amena charla, no conocidos de nuestros lectores. El arquitecto don Ignacio Aldama, que dirigió la construcción de los Frenocomios palentinos, ha sido bus-

cado ansiosamente por los «sabuesos rojos».

Tenía su familia en El Escorial, población que tuvieron que evacuar con toda la colonia veraniega, por orden del alcalde marxista. Debí existir algún delator, por cuanto en uno de los tres registros efectuados en su domicilio, dieron detalles hasta de un armario en el que un hijo de don Ignacio tenía escondido el carnet de Falange.

Los rojos, después de cambiar sus harapos por los trajes del señor Aldama, se llevaron más de 20.000 pesetas en alhajas.

El predominio de las turbas con toda su secuela de crímenes y robos, se inició a los dos días del movimiento. Desde entonces la autoridad brilló por su ausencia. Todos los que la habían representado, así como fiscales, magistrados y jueces—de los presidios había salido toda la hez y canalla—fueron perseguidos sañadamente, lo mismo que los policías.

La primera víctima de los trágicos «pasos» fué el director de «La Época», el marqués de Valdeiglesias.

En la Dirección general de Seguridad estaban consternados. Toda su labor se reducía a sacar fotografías de los cadáveres, para facilitar su identificación por los parientes.

Mientras la población civil ha sufrido los horrores del hambre durante todo el movimiento, los anarquistas han tenido en las iglesias no des-

truidas, en el cine Europa y en la plaza de toros, almacenes de subsistencias y jamones a miles para los «camaradas». Desde los primeros días, han faltado el aceite, los huevos y el pescado.

Cuando las milicias asaltaron la Cárcel Modelo, había en ella 6.000 detenidos. De ellos se dijo que en el primer día habían asesinado a 600.

A Martínez de Velasco no se le incluía entre ellos, sino a un sobrino. Honorio Riesgo se salvó entonces por hallarse en la enfermería.

En Bayona el señor Navarrete encontró al doctor Górriz, director de nuestros Manicomios hasta hace poco tiempo. Había escapado de Madrid haciéndose pasar por súbdito uruguayo, con un sobrino suyo de dicha nacionalidad. Pensaba marchar a América.

Todos los religiosos de Ciempozuelos han sido cruelmente asesinados. También el doctor Pinto, conocido en Palencia, que era hermano del subdirector de Santa Agueda. Del Padre Faustino Calvo, superior general de los Hermanos de San Juan de Dios, e ilustre paisano nuestro, nada se sabe. También fué asesinado por las turbas el conde de Santa Engracia, el magistrado señor Casanova y tantos miles y miles de inocentes, cuya sangre vendrá en propiciación augusta por la salvación de nuestra querida España.

DACIO RODRÍGUEZ LESMES.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Se pide que sea instalado en Segovia el Colegio de San Fernando para huérfanos de Artillería e Ingenieros

Firmada por el señor gobernador civil de la provincia, por el alcalde de la ciudad y por el presidente de la Diputación, se ha elevado un escrito al excelentísimo señor general Jefe del Estado español en súplica de que sea instalado en Segovia el Colegio de San Fernando para huérfanos de las Armas de Artillería e Ingenieros, que, según nuestras noticias ha sido destruido en Carabanchel Bajo.

Esta noticia, cuando sea conocida en la ciudad, causará enorme complacencia, por ser Segovia en la actualidad cuna de las dos gloriosas Armas. Ni que decir tiene que acaso de que por el Jefe del Estado se acceda a la petición de las autoridades de Segovia, el citado Colegio será recibido en nuestra ciudad con los máximos honores y acompañará siempre a dicha Institución el cariño entrañable del pueblo segoviano tan unido siempre, y hoy más que nunca a sus instituciones militares.

Hacemos votos porque este deseo sea pronto una realidad.

Junta para aliviar el paro obrero

Se ha reunido en el Gobierno civil, bajo la presidencia de la primera autoridad civil de la provincia, el presidente de la Diputación, señor Sanz Gilsanz, jefe de Obras públicas, don Frutos Herranz, don Claudio Moreno, el delegado de Trabajo, don Jesús Tablado; don Ignacio García, don Nicomedes García y el alcalde de la ciudad, señor Reguera.

Se estudió con todo detenimiento el problema del paro en esta provincia, llegándose a conclusiones del mayor interés y de la más alta eficacia.

El paro agrícola se cree que no existe y, si algo hubiera, se empleará a los obreros parados en aquellos sitios donde hagan falta.

Se elevó un proyecto de moción para conseguir alguna consignación con destino a carreteras, elevando estas mociones Obras públicas y la Diputación provincial.

COMISION DE JUSTICIA DE F. E. DE LAS J. O. N-S.

De interés para los arrendatarios

Falange Española de las Jons de Segovia a través de sus Comisiones de Agricultura y Justicia, ha podido darse perfecta cuenta de la gran confusión que existe en la provincia en orden a arrendamientos rústicos sobre los extremos siguientes:

1.º A quién de los dos contratantes compete el pago de las contribuciones «territoriales o directas» de las fincas arrendadas.

2.º En qué casos, en la actualidad, puede ser desahuciado el arrendatario.

En cuanto al primer extremo, existen tres hipótesis:

La Cámara de Comercio prometió colocar al mayor número de obreros, cosa que según nuestras noticias, ha empezado ya a cumplir.

Se tiene el proyecto de constituir una barriada de hoteles para veraneantes, proyecto que como puede comprenderse tanto contribuiría a embellecer la población. También se procurará que todos los proyectos pendientes o negados por causas políticas sigan su curso.

Por último, y por la Alcaldía, se colocará a los obreros por quinceañeros, empezando a dar trabajo el próximo día 6 a 150 obreros.

Hay otros proyectos de gran interés que, oportunamente, se irán haciendo públicos.

El gobernador felicita a un obrero segoviano

Esta mañana, a las doce, y aprovechando la hora de salida de los obreros de la fábrica Klein, se personó el gobernador, acompañado del alcalde, en los talleres de esta firma y reunidos los obreros y empleados en la explanada les dirigió la palabra el gobernador teniendo a su lado al obrero José Enebral. Dijo nuestra primera autoridad civil que quería tener el honor de estrechar la mano de dicho obrero delante de todos ellos y felicitarle por el acto de honradez llevado a cabo al encontrarse dinero y desconocer quién fuera su dueño y estando necesitado presentarse con él en el Gobierno civil. Dijo también que eso ponía de relieve la honradez de los obreros segovianos y entregándole de su peculio un pequeño obsequio ya que por ser persona modesta el que lo había perdido sólo pudo gratificarle con 10 pesetas.

Terminó abrazando al obrero y diciendo que ese abrazo era para todos los allí presentes.

Presenciarón el acto los altos jefes de la fábrica Klein y resultó sencillo y simpático en extremo.

medio de certificación expedida en la oficina provincial del Catastro Agrícola de Segovia o en el Ayuntamiento del término donde esté situada la finca.

2.º Que en el contrato de arrendamiento esté específicamente determinado que la contribución territorial tiene que abonarla el arrendatario.

Para este caso hay que distinguir: si el contrato está otorgado con fecha anterior o posterior al 21 de Noviembre de 1929. Si está otorgado con fecha anterior a esa, venza o no antes de la misma, no tiene otro remedio el arrendatario que abonar el importe íntegro de toda contribución al arrendador al vencer el primer término o plazo de vigencia del contrato. Después, si el contrato se prolonga por la tácita reconducción (caso muy frecuente en esta provincia) y siempre a partir de la fecha de 21 de Noviembre de 1929, la cláusula donde se consigne en el contrato, que las contribuciones son de cuenta del arrendatario, se consideran nulas de plano, es decir, por no puestas en virtud del art. 6.º del susodicho Decreto-ley de Noviembre del 29, donde claramente dice que las contribuciones son de cuenta del arrendador.

3.º Cuando los contratos sean otorgados después de tan repetida fecha, esté o no consignado en cláusula de los mismos, quien ha de pagar la contribución y, si está, sea uno u otro contratante, se considera ineludiblemente que corresponde al arrendador; sin perjuicio de que éste se reintegre de aquella porción de la misma que corresponde al arrendatario o sea, la anteriormente expuesta del beneficio del cultivador, según determinan, como ya se ha repetido, el apartado 8.º del art. 13 de la ley de 15 de Marzo de 1935 sobre arrendamientos rústicos vigente en la actualidad y disposiciones anteriores del comienzo de la República.

En lo referente al extremo segundo expuesto al principio de este artículo, los desahucios: Es preciso que sepan todos los arrendatarios de Segovia y su provincia que en virtud del Decreto de Justicia de 28 de Febrero de 1936 («Gaceta» del 29), quedan suspendidos todos los desahucios en tramitación, lanzamientos en ejecución de sentencias de los mismos y promover éstos en lo sucesivo, a no ser por falta de pago o merced.

Este Decreto está «vigente en la actualidad», puesto que no se ha dictado disposición alguna que lo derogue, ya que la única disposición que aparece dictada por el Gobierno del Estado, en su Decreto número 56, se contrae a dejar sin efecto todas las disposiciones dictadas con «posterioridad» al 18 de Julio de 1936, que no dimanen de las autoridades militares o de la Junta de Burgos, y de aquí no ha dimanado ninguna en este sentido. Arriba España.

La Comisión

Del supuesto fusilamiento de Casanova

Perpignán, 1.—Juan Casanova, presidente del Parlamento catalán, no ha sido fusilado como se creía. Estuvo preso en el castillo de Montjuich y fué juzgado por la F. A. I., la cual decretó su expulsión de la región.

Al ser puesto en libertad, no quiso aprovechar el tiempo que se le había concedido para arreglar sus asuntos particulares y huyó inmediatamente para evitar ser detenido de nuevo.

Pasó la frontera y se internó en Francia por Cervere.

La vida en Madrid

Veinte francos una coliflor

Londres, 1. «Le Temps» publica una conferencia que uno de sus redactores ha sostenido por teléfono con uno de los miembros de la Delegación parlamentaria, no oficial, que se encuentra en Madrid. Le dijo que el problema del aprovisionamiento es inquietante. En el hotel en que habitamos carecemos de carne y legumbres. Los cereales son elemento principal del menú. La población hace cola durante diez horas para comprar algunos alimentos. El precio de una coliflor es de veinte francos. Las estaciones del Metro están llenas de refugiados que duermen en los andenes, en grandes filas.

¿Quiérv servir Francia de intermediaria en la guerra española?

París, 1.—Parece, según las últimas noticias, que el Gobierno francés quiere servir de intermediario en la guerra española. Antes será examinado el texto de la nota por el ministro de Negocios de Inglaterra. El examen de dicho documento coincide con las sesiones de la Cámara de los Comunes en las que se trata de la prohibición de transportar armas a los puertos españoles en buques con bandera inglesa.

SOBRE LA DEMANDA ROJA ANTE LA S. DE N.

Parece que existe una seria advertencia de Italia a Francia e Inglaterra

Londres, 1.—«Daily Mail» da cuenta de que los embajadores de Italia en París y Londres han entregado a los Gobiernos de Francia e Inglaterra una seria advertencia en relación con la demanda formulada por el Gobierno rojo de Valencia ante la Sociedad de Naciones. En ella se dice que cualquiera atención que la Sociedad de Naciones pudiera prestar a Valencia, crearía una situación grave a Europa, pues la tal denuncia es ni más ni menos que una maniobra rusa que el Estado fascista no está dispuesto a tolerar.

A este propósito «Daily Mail» recuerda las palabras históricas del primer lord del Almirantazgo inglés, dichas hace unas semanas, según las cuales «de ninguna manera hemos de intervenir en los asuntos de España de modo que pudiera favorecer la acción de los incendiarios y ladrones que aún quieren llamarse Gobierno legítimo. Negociar con un Gobierno que actúa con evidente mala fe, es perder el tiempo. Rusia quiere crear un Estado vasallo en España para hacer fáciles incursiones en Europa. Hay que evitar que pueda poner en práctica sus designios la hidra moscovita».

No ha llegado el día...

Venimos leyendo en los periódicos un día y otro el esfuerzo de todas las provincias para combatir a las hordas marxistas produciendo la lectura de los artículos e informaciones las mayores esperanzas al logro definitivo de las aspiraciones de todo el pueblo español para la renovación de la Patria, por el glorioso resurgimiento habido.

La reconquista, hay que proclamarlo una y cien veces, se debe al valeroso Ejército, que ha sabido, como siempre, recoger los anhelos del pueblo e imponer con su gallardía característica y el heroísmo legendario del imperio de la justicia y de la civilización cristiana.

Al Ejército y sólo a él se le debe la iniciación y mantenimiento de la campaña contra aquel Gobierno y sus secuaces que llevaban derechamente al país a la ruina y a la anarquía.

El elemento civil y las milicias todas no han hecho otra cosa que secundar el movimiento, y, sin que pueda regatearse el aplauso a todos, es menester sepamos colocarnos en el lugar que a cada cual corresponde para no atribuirnos papeles de protagonistas, cuando no se ha sido sino personajes secundarios, aunque importantes, en el drama que se está desarrollando en nuestra Patria para su reconquista espiritual.

Casi todas las provincias han secundado el movimiento, pues aun aquellas sometidas a la tiranía roja, no puede decirse que hayan sido hostiles a él. La mayoría son víctimas de autoridades cobardes o criminales, pero todas ellas, como hijas de España, sienten las mismas ansias de renovación y los mismos deseos de terminar con el predominio marxista.

Allí donde el Ejército ha podido imponerse, allí se ha manifestado esplendorosa el ansia española.

Aun aceptando la diferenciación de provincias en relación al movimiento salvador, es lo cierto que en las ciudades en que desde el primer momento se ha secundado el movimiento, ni ha existido, ni pueden existir diferencias, ni deben admitirse. Cada una se ha producido o según la densidad de su población o según los medios de que ha dispuesto, pero a todas las ha caracterizado el mismo fervor amoroso a la Patria grande y única.

Esta es la idea que ha dirigido y dirige el movimiento: el engrandecimiento y la unidad de España. Por ser esta la idea, es por lo que los esfuerzos se han unificado, por lo que los sentimientos han sido los mismos y por lo que los anhelos son iguales. Todos los españoles, verdaderamente tales, han dejado a un lado sus ideas, y se han sumado al movimiento salvador, poniéndose a las órdenes del Generalísimo, sin discutir sus órdenes y sin comentar sus resoluciones, sino que acatándolas, han pensado y piensan prestar el mejor servicio que en su vida prestaran a la Patria.

La reconquista de España se hace y debe hacerse pensando en la totalidad, sin reserva alguna mental y sin propósito de logro alguno local ni provincial, porque toda la generosidad del servicio prestado, toda la gallardía de la conducta, toda la belleza del gesto heroico se perdería en cuanto se quisiera con todo ello encubrir apetencias y beneficios.

Aún no ha llegado el día, ni creemos debe llegar nunca, en el cual tal ciudad, tal provincia o tal región pueda pasar la cuenta a España para obtener el premio de sus servicios. Lo que se está haciendo por todos los pueblos españoles en beneficio de España, he de tener la característica de la mayor generosidad, rayana en la liberalidad más absoluta. Lo contrario será empuñecer la obra, representará algo contrario al carácter tradicionalmente español y principalmente castellano y sobre todo cristiano.

El sacrificio es tal, cuando el que se sacrifica no espera y menos busca la recompensa. En cuanto hacia ésta se camina, desaparece el acto generoso para entrar en el terreno del negocio, que en definitiva no es sino la obtención del lucro.

El Ejército ha buscado salvar a España de la ruina y anarquía a que

se la llevaba, y no es lícito presentar la letra al cobro, cuando la letra no se ha aceptado.

España ha aceptado el esfuerzo y sacrificio de sus hijos para que todos unidos la salven. España no le ha aceptado para que cada uno de ellos, aun antes de terminar la obra, comiencen a pedir la recompensa. España, y en su nombre el Jefe del Estado, sabrá dar a cada cual lo que más convenga a la generalidad.

Dejemos de formular la petición del cumplimiento de obligaciones a nuestro favor, pues aún no ha llegado el día.

GABRIEL J. DE CÁCERES

Renovación de carnets de la Cruz Roja

Burgos, 2 (3 t.)—Habiendo acordado la Asamblea Superior de la Cruz Roja la renovación de los carnets de sus asociados, se indica que el plazo de validez de los actuales termina el día 10 de los corrientes. La adquisición de los nuevos podrá hacerse en la Asamblea local, solicitando de su presidente, quien podrá concederlos o negarlos. Será obligatoria la presentación de los carnets antiguos para ser archivados.

Los detenidos no caben en Montjuich y en el "Uruguay"

Salamanca, 1.—Durante las últimas semanas se han efectuado en Barcelona más de 3.000 detenciones. Como el castillo de Montjuich y el vapor «Uruguay» están llenos de detenidos, ha sido habilitado para prisión el «music-hall» del Paralelo «Batallán».

REGISTRO CIVIL

DIA 1

Defunciones.—Josefa Rodrigo de Andrés, de dieciséis años; Félix Tejedor de Lucas, de cuarenta años, y Manuela Valiño Jiménez, de veintiséis años.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER  
Presión atmosférica..... 682,0  
Dirección del viento..... Noroeste.  
Temperatura máxima..... 30

EN LA MAÑANA DE HOY  
Presión atmosférica..... 682,7  
Dirección del viento... Oeste Noroeste.  
Temperatura mínima (protegido)... 30  
Pronóstico del tiempo, variable.

Se alquila piso amueblado, sitio céntrico. Razón, Escuderos, 10, «El Ancora», ultramarinos.

Se alquilan tres habitaciones soledas, con derecho a cocina. Judería Nueva, número 9.

Se admite huésped, chico, chica o matrimonio en familia. Razón, en esta Administración.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

## DESDE EL KILOMETRO 5

POR JOAQUIN ARRARÁS

Sobre el muro enjalbegado de la caseta de caminero en la carretera de Extremadura, hay un recuadro azul con esta indicación en blanco: «A Madrid 5 kilómetros».

Cinco kilómetros hasta la Puerta del Sol, pues de allí arrancan e irradian las carreteras de España. La casa del caminero está ocupada por farolistas, y a un paso hay una trinchera que abandonaron los rojos y que es el mirador más excelente para contemplar Madrid, pues con la ayuda de unos prismáticos la capital queda al alcance de la mano.

Pasamos las horas a la rebusca de un signo de vida. Pretensión inútil. No se ve nada. Calles vacías, Ventanas cerradas, Azoteas desiertas, Chimeneas sin humo. Madrid desde el kilómetro 5 es la ciudad parálítica, inmóvil, amortajada en vida. Sólo a ratos se levantan aquí y allí columnas de humo. Una hacia Cuatro Caminos. Otra en las cercanías de la plaza del Callao, según nuestros cálculos. Humo azul y tenue de tribu acampada, precedido de un sordo retumbar que ha ido despenándose por entre cauces de cemento.

Paralela a la carretera va la tapia de la Casa de Campo. La tapia dobla y sigue el camino de Pozuelo. Nuestras tropas, que bajaban de Cuatro Vientos, abrieron allí la brecha para penetrar en el Real Sitio e iniciar su conquista.

¡A cambio de qué derroche de heroísmo se consiguió dominar este recinto, después de ocho días de lucha ininterrumpida!

La Casa de Campo ocupa una extensión de 1.700 hectáreas, con sotos frondosos de pinares y avenidas de plátanos gigantes y bosques de nogales, robles, acacias y moreras, y edificaciones diversas, caseríos y refugios de guardas...

El enemigo aprovechó las condiciones del terreno para extremar la resistencia. Detrás de cada árbol había un miliciano; escondido en cada seto un nido de ametralladora.

Legionarios y Regulares se deslizaban por la noche para situarse en los sitios más arriesgados de avanzada: en unos viveros o entre unos matorrales. Al amanecer entraban los refuerzos que enviaba Madrid, y que de pronto se veían sorprendidos por un fuego de costado y de espalda. Así fué segado un batallón de Albacete cuando iba en formación, con su comandante y oficiales a la cabeza.

¡Qué cúmulo de proezas y qué caudal de valor supuso la conquista de la Casa de Campo!

No lo digo sólo en homenaje a los héroes, sino también para recordar a cuánto nos obligan a los españoles esos sacrificios de nuestros soldados, y de modo especial a aquellos ciudadanos que viven lejos de la lucha y que a veces parecen impacientarse porque las cosas no van tan deprisa como ellos quisieran.

¡Qué contumaz esa imbatible estrategia de los parapetados tras las mesas de los cafés! ¡Cuántas veces pienso en la conveniencia de que penetrara de improviso en alguno de éstos un tanque ruso!

Yo llevaría a tales impacientes a la Casa de Campo una de esas tardes de gran fuego artillero, cargadas de

tronidos que vienen de todos los horizontes como si nos cercara un mar embravecido y resonante. Tronidos cruzados que van y vuelven en resaca, que se elevan y que descienden del espacio, que se sepultan y estremecen la tierra. ¡Qué imponente y tremendo magisterio el de ésta voz que todo lo llena con su acento!

Y al avanzar por la Casa de Campo, otro ruido apenas perceptible les pondrá en sobresalto. Es el rasguero fino de las balas de ametralladoras disparadas no sabemos dónde, y el estampido característico del «paco» alojado en alguno de los árboles.

El camino ofrece la inquietud de esas veredas de las selvas de Centro africano, del Indostán o de Sumatra, donde el viajero se sabe espiado por mil enemigos invisibles que son emoción angustiada de las novelas y de las películas.

Por ese camino se desciende hacia el Manzanares, donde los rojos concentran su más terrible fuego, porque saben que por allí se filtra su muerte.

Hace falta corazón fuerte para cruzar ese camino: sin embargo, hoy la empresa resulta relativamente fácil porque las tropas de protección impiden toda sorpresa. Pero ¡en los comienzos!... ¡Aquella tarde en que tres compañías de la columna del teniente coronel Asencio atravesaron el río y se apoderaron de la Escuela de Arquitectura!... Así se abrió brecha en Madrid y la ciudad roja quedó con el arpon clavado en su cuerpo. Desde entonces son los coletazos agónicos.

La emoción de la guerra nos llega fresca y reciente, con el eco de las descargas en la Ciudad Universitaria, a través del relato de un sargento legionario de la cuarta Bandera y de un oficial del tercer Tabor de Regulares. El sargento nos cuenta cómo los ingenieros construyeron el puente sobre el Manzanares y el oficial nos dice con palabras expresivas su admiración por los conductores de nuestros tanques, que desafían impávidos la muerte.

El oficial es un joven andaluz de ojos azules. El sargento, de rostro anguloso y mefistofélico, es levantino. El coche que los conduce lleva una inscripción que dice: «Columna del teniente coronel Barrón».

Hacen el mismo camino y el destino los junta. Van hacia la Ciudad Universitaria...

—Seguimos porque nos esperan, exclama el teniente. Y se van. Les acompañamos con la mirada hasta que el automóvil se pierde en el bosque. Despiertan en nosotros una patriótica envidia.

Porque les hemos visto marchar hacia adelante, hacia la línea de fuego, con una sencillez y con una naturalidad que son propias de hombres superiores. De unos hombres que han renunciado a todas las comodidades que la mayoría de los mortales se afanan por conquistar. A todos los cariños que desvelan. A todos los intereses que preocupan. A todas las seguridades que la existencia reclama. Todo para ellos es despreciable, misero, sin seducción. Porque sólo tienen planteada esta cuestión: la vida o la muerte, sin más exigencias. Y sobre ambas una bandera amada.

## Esto era España y esto fué Renovación Española

Los que hemos tenido que sufrir estoicamente aquellas mañanas domingueras, donde no se dejaba de respirar otro ambiente que el de mitin.

Gentes de todas las regiones españolas invadían la ciudad que había sido destinada para la concentración y nos encontrábamos que este lunes era de izquierdas, el otro de derechas y el esotro radical, etc.

En un lunes la Prensa nos afirma que son cien mil los de la concentración marxista, si leemos la del otro lunes, muy seriamente, nos dice que esta concentración ha tenido tal magnitud que pasan de los ciento cincuenta mil los cedistas reunidos y si continuamos leyendo Prensa en lunes sucesivos, podremos observar que los de entre Pinto y Valdemoro, también tienen los suyos y llegar a reunir los noventa y tantos mil, etc...

Resumen: Mucha gente, más. Muchas ideologías, más. Todos tienen razón y son los mejores; igual. Caos de Juan el Pueblo y petición de votos con miras directas al enchufe.

Para su confirmación, poco tiempo después, tenemos convocatoria a elecciones y seguidamente el consabido visiteo caciquil a domicilio, etcétera, etcétera... y ésta es la vida.

Nuestra opinión, que siempre ha sido que con diez o veinte diputados más o menos no se salvaba la nación del estado anárquico en que se había sumido en los últimos tiempos, nos dolía en el alma las visitas que equivocadamente nos hacían gentes o muy poco patriotas o muy necesitadas que ingenuamente nos ofrecieran el voto por x cantidad.

¡Esto era España!

Los que recordamos como atroz pesadilla las innumerables peroraciones, que bien pudiéramos decir: «Era el triste aullar durante la noche tenebrosa de aquellos viejos mastines en presagio de muerte segura de la España políticamente carcomida y putrefacta, para la que en tiempos no remotos llegaría un día de nuevo amanecer con trazas de Imperio y de gloria inmortal. España la nueva, por la que sus hijos sabrían gloriosamente morir.»

Renovación Española, por aquel

entonces, se limitó a recordar a los suyos el deber del patriota, y no creáis que si no hizo grandes concentraciones fuera por ignorancia o medios económicos, pues bien sabía que con ordenar una tirada de las «célebres» tarjetitas, que si mal no recuerdo decían poco más o menos: Vale por viaje de ida y vuelta a..., pensión en tal o cual fonda, para x personas, por cuenta de la entidad organizadora y el sello de la misma. Renovación Española, en cargo de conciencia, nunca creyó que eran días de practicar el tan brillante como gratuito turismo, por muy cultural que fuese... y así, a costa de un trabajo impropio, llegó con el mejor éxito asequible el 17 de Julio de 1936, día desde entonces imperecedero en la Historia de nuestra Patria.

¡Esto era Renovación Española!

Si hoy te puedes llamar con dignidad español ante el mundo civilizado, recuerda que se lo debes a Renovación Española, y ésta espera de ti tu más entusiasta cooperación para que lleve a cabo la completa victoria nuestro Ejército salvador.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! (Artículo del servicio de Prensa y propaganda de Renovación Española.)

### DE UNA EPOCA QUE SE VA

#### Frégoli, el hombre que reunía veinte artistas en uno solo, ha muerto en París

París.—A la edad de setenta años, acaba de morir en su villa de Viareggio el gran artista de la transformación y de la ventriloquía, Frégoli. Muchas generaciones han aplaudido a Frégoli en todos los países. Se retiró de la escena hace unos diez años.

El sólo constituía un espectáculo completo de los más amenos e interesantes que pueden llevarse a un escenario. Y desempeñaba los más diversos papeles en sus breves comedias, caricaturas e imitaciones de hombres célebres.

El mecanismo de la transformación llegó a dominarlo como ningún otro

artista de su género, y puede decirse verdaderamente que constituía veinte artistas en uno solo, desempeñando papeles de especialistas que habían consagrado su vida a una sola actividad artística, con la misma perfección que aquellos a quienes imitaba.

#### Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de los efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 28 de Noviembre

Don Juan Luis Coghén, una cadena de reloj de caballero, de oro; doña Rosa Matesanz, un par de pendientes; doña María González, un anillo, un pendiente y un par de gemelos; don Jorge Iglesias Bernabé, de Bernards, una dentadura de oro.

Relación de los donativos recibidos en metálico el día 28 de Noviembre

Ayuntamiento de Orejana, 40 pesetas; don Matías de Frutos Torres, de Lastras de Cuéllar, 2.000; Colegio de Agentes Comerciales de Segovia, 215; Cámara de la Propiedad Urbana de Segovia (tercera entrega), 1.000; doña Agustina Sastre, de Balsaín, 2.500; don Eloy Sastre, de Balsaín, 1.500; don Angel del Barrio Martín y don Francisco del Barrio Santos, de Segovia, 400. Total, 7.655 pesetas.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 30 de Noviembre

Don Gregorio Asenjo Azuara, una isabel de cien reales; doña G. A. y D. E. (segunda entrega), una pulsera y un colgante de moneda; señora de De Carlos, un ajustador; don José Luis Guitián Bustamante, 139 gramos de oro en una cadena de reloj de caballero, dos dijes, una sortija con piedras, un par de gemelos, tres alfileres de corbata, un colgante de un dólar y un reloj de oro de caballero.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 30 de Noviembre

Don Julián Duque, de Segovia (segunda entrega), 250 pesetas; vecinos de Ochando, 77; señores comercian-

tes e industriales no asociados a la Patronal de Cantalejo (tercera entrega), 30. Total, 357 pesetas. Don Gianfilippe Viganotte, un billete de cien liras italianas.

Se venden dos carros, uno de buques y otro de yugo de machos, en buenas condiciones. Razón, José Zorrilla, 131, Segovia.



**LOS JOVENES**

**D. MANUEL GARCIA-GUTIERREZ REDONDO**

Delegado inspector de Requetés en la provincia de Segovia

Y

**Don Víctor Lobo García**

Del Requeté de Segovia

**Murieron gloriosamente por Dios y por la Patria, en el frente de Madrid, el día 1.º de Diciembre de 1936**

**R. I. P.**

**La Junta Tradicionalista de guerra,**

**Ruega una oración por el alma de estos mártires caídos en defensa de la causa de España.**

tes e industriales no asociados a la Patronal de Cantalejo (tercera entrega), 30. Total, 357 pesetas. Don Gianfilippe Viganotte, un billete de cien liras italianas.

#### Martínez Anido en Valladolid

Valladolid, 1.—Se encuentra en nuestra capital el ilustre general y ex ministro de la Gobernación, don Severiano Martínez Anido, acompañado de su esposa. El señor Martínez Anido se propone pasar una temporada en Valladolid.

#### La propaganda marxista en el extranjero

#### Fotografías compuestas difamatorias

Burgos, 1 (11 n).—Según nota de la Oficina de Prensa del Cuartel general del generalísimo, los rojos hacen propaganda en el extranjero con fotografías compuestas para intentar demostrar que la aviación nacional ha bombardeado escuelas y ha causado víctimas entre los niños. Como es natural, se trata de una superchería, y hasta se incurre en errores al señalar fechas de bombardeos en los que nuestra aviación no actuó. Lo que se persigue con esa propaganda roja es acusar a las fuerzas nacionales de los crímenes que los marxistas han cometido en toda España; pero la verdad se abre paso siempre y acabará por imponerse.

#### SEGOVIA RELIGIOSO

##### La Fiesta de San Francisco Javier

La obra de Propagación de la fe celebrará misa de comunión general, a las ocho, en la iglesia del Corpus, en la que oficiará el señor obispo.

Se ruega la puntual asistencia a todos los asociados y demás fieles.



**PEDRO DOMEQ**



**VINOS Y COÑAC JEREZ**

Representante *Longuet*

#### Cómo muere un Expresión de gratitud

Estamos en la Casa de Campo. El sol de Madrid luce espléndido. Nuestros requetés están en las avanzadillas. Los rojos, por el procedimiento artero que les caracteriza, lanzan contra los nuestros nueve tanques rusos. Manolo García-Gutiérrez Redondo se apercebe del ataque y al grito de «Viva España» y «Viva Cristo Rey» alienta a los requetés para defender la posición. La lucha se entabla; son escasos en número los nuestros, pero fijos en el ideal, enervorizados por la causa que defienden, luchan como bravos, pensando sólo en redimir a la Patria del cautiverio rojo, aunque para ello tengan que sacrificar sus vidas.

Sigue la pelea, y el jefe de la fuerza, que era Manolo García-Gutiérrez Redondo, siguiendo la conducta que los jefes tradicionalistas, no retrocede, sino que avanza a pecho descubierto, alentando a los suyos, vociferando para que las posiciones inmediatas puedan aperebirse. Así acontece.

Un tabor de Regulares acude a la lucha; el combate se encarnizado y los rojos dejan en nuestro poder tres de sus tanques, huyendo a la desbandada, no sin que antes una bala traidora venga a depositarse en la frente de nuestro llorado compañero, que cae con la sonrisa del que cumple con su deber, y presencia además, con la mirada casi cadavérica, el triunfo de la batalla y siente en su corazón, que ya va a palpar poco tiempo, cómo ha caído también a su lado otro bravo requeté: Víctor Lobo García, paisano nuestro, que siente también como él los amores de la Patria y de la Religión.

La ciudad recibe la noticia con un profundo dolor, porque conocía las virtudes de los valientes muchachos que en el día de ayer bañaron con su sangre la tierra madrileña. Y cuando todo es conmoción y todo es tristeza, que aprisiona los corazones de los que forman la Comunidad Tradicionalista, los jefes de esta Comunidad acuden a la casa de los padres de García-Gutiérrez Redondo a dar la triste nueva, y es allí donde se consuma el acto de heroísmo por la madre del mártir.

Al comentario a la noticia tan triste, no responde la ilustre dama llorando con desesperación, sino que es el llanto resignado de la mujer católica y castellana que sabe lo que la Patria representa y lo que a la Patria debemos, y por eso responde: Dios me dió en depósito al hijo y El tenía derecho a disponer de él. ¡Qué menos puedo hacer yo por España que dar la vida de mi hijo!

Así mueren los requetés y así lloran sus madres la muerte de los mismos.

¡Viva Cristo Rey!  
¡Viva España!  
¡Viva el Rey!  
(De la Comunidad Tradicionalista.)

Doña Pilar Réy Orduña e hijos y demás familia, dan las más expresivas gracias a las dignísimas autoridades, corporaciones, entidades y a cuantas personas que, en una u otra forma, se han asociado a su dolor por el fallecimiento de su querido esposo don Juan Antonio Perteguer Valera (q. e. p. d.), muerto gloriosamente por Dios y por la Patria.

#### Donativos para la construcción del altar que los residentes en Madrid dedican a San Isidro

Un patriota, 5 pesetas; don Julio de Lucas, 25; doña Carmen Carranza, 5; señora de Balbás, 3; señores de Rebollo, 5; señores de la Barga, 10; señores de Alcalde, 50; señora viuda de Alcalde, 50; señora viuda de Marquerie, 5; don Francisco Sastre, 5; don Francisco Arranz, de Mejorada, 5; señores de Perogordo, 10; doña Paz Bayón, 5; doña Angeles Piñera, 5; doña Pilar Velarde, 5; don José Pérez Balsera, 5; don Luis Masín, 5; una madrileña, 5; señores de Gallego, 10; señorita Angeles Ceballos, 4; doña Carmen Coll, 5; señoritas de Guitián, 10; doña María Cabanyes, 5; don Isaias Rubio Pérez, brigada de inválidos, 1; señores marqueses de Quintanar, 50; señores de Escalada, 5; señora Gómez de Alía, 2; señorita Trinidad de Pablo, 5; don Ladislao y doña María Nieto, 25; don Gerardo Cisneros, 5; señores de Cáceres, 5; señor coronel Beltrán de Lis, 10; familia de don Tomás González, 9; don Pedro Chico y Rello, 5; señores de Llovet, 5; doña María Bagnas, 3; don Manuel Vargas, 2. Total remitido, 374 pesetas.

#### Ama de cría

leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Razón, en la Administración de este periódico.

#### Se arriendan

pastos para ovejas y vacas en el monte de Almin, término de Santa Cruz de Retamar, provincia de Toledo. Para informes, dirigirse a don Eduardo Pérez, Villa del Prado, provincia de Madrid.

#### Se desea

en alquiler, casa-habitación a estable, con solar, sitio céntrico. Razón, en esta Administración.

#### Compraría

leña de encina seca para casa de San Juan número 4, almacén de maderas.

#### Se vende

leña de encina de pie, para orejeras y otros objetos, en el monte de Balisa.

#### Se vende

leña de fresno y de encina en manchas. Para tratar, con Filemón del Mercado, en Lastras del Pozo.

#### Se vende

un novillo suizo superior, para semental, edad dieciocho meses. Para tratar, con Leandro Martín Gómez, en Basardilla.

#### Se ofrece

herrador, soltero o casado, por su cuenta lo por la del veterinario. Dirigirse a Rufio Jiménez, en Condado de Castilovo.

# Una Patria: Un Estado: Un Caudillo